

## En ésta edición...



Asociación Balam ONG realiza donación de plantas de izote pony a Cooperativa Oro Verde.



Talleres de ciencia ciudadana, continúan desarrollándose en diferentes locaciones.



Alcaldes electos del sureste de Petén, se reunieron en el municipio de Poptún.

## Oficinas

13 Calle 5-75, Zona 1, Barrio 3 de Abril, San Benito, Petén

+502 7926-3592

info@asociacionbalam.org.gt

4a Avenida 1-51 zona 3, B.° Sta. María, Poptún, Petén.

Tel. 37440805

www.asociacionbalam.org.gt

## Comunidad



## Se desarrollan talleres de ciencia ciudadana en diversos puntos estratégicos de Petén .

La Unidad de Manejo y Conservación -OMYC- fue sede para el desarrollo del taller de ciencia ciudadana y monitoreo biológico.

En esta ocasión se capacitaron 7 técnicos de la OMYC, (6 hombres y 1 mujer), con actividades teóricas y prácticas sobre monitoreo ecológico participativo ciencia ciudadana.

Los participantes obtuvieron conocimientos del uso de plataformas digitales de campo y los métodos que se utilizan para el monitoreo ecológico participativo de la biodiversidad de sus áreas asignadas a concesiones forestales.

En la práctica de campo, reportaron 18 especies de organismos asociados al jaguar y sus presas, mediante el registro de huellas, rastros, caminos y heces; así como la identificación de 108 especies de aves entre residentes y migratorias y 10 especies de herpetofauna.

El taller de ciencia ciudadana fué desarrollado por Asociación Balam ONG en coordinación con la Aso-

ciación de Comunidades Forestales de Petén en apoyo a Turismo Comunitario Uaxactún, con apoyo financiero de WWF Mesoamérica.



### Asociación Balam ONG realiza donación de plantas de izote pony a Cooperativa Oro Verde

En el sur de Petén, Asociación Balam ONG realizó la entrega de 525,000 plantas de izote a productores socios de la cooperativa Oro Verde, con el propósito de realizar las siembras en un área de 0.6 manzanas en las parcelas de cada asociado.

En ese orden, a cada productor le corresponden 29,000 plantas, con una proyección para cosechar en un tiempo aproximado de dos años.

En el proceso, los productores contarán con acompañamiento técnico para prevenir problemas fitosanitarios y buscar convenios de comercialización en los mercados locales.

Los costos de producción del lote donado, Para la producción, ascienden a Q100,000.00 aproximadamente, invertidos en la elaboración y mantenimiento del vivero, costos de semillas, manejo fitosanitario, entre otros.



*Estas acciones se desarrollan en el marco del: Desarrollo de mecanismos sociales para la valoración de la Vida Silvestre y su hábitat en el Ecosistema Montañas Mayas/Chiquibul, Guatemala-Belice, ejecutado por Asociación Balam ONG, con el apoyo financiero del Servicio de Pesca y Vida Silvestre de los Estados Unidos de América*

*Participan en la actividad, delegaciones de la Mesa Intersectorial de Tierra y Ambiente - MITA-, la Mancomunidad de Municipios del sur de Petén - ManMuniSurP- y la Municipalidad de El Chal, Petén*

### La Mancomunidad de Municipios del Sur de Petén promueve acciones encaminadas a la restauración forestal.

En el marco de las acciones de la implementación del Plan de Desarrollo Rural Integral - PNDRI- promovido por la Mesa Intersectorial de Tierra y Ambiente -MITA-, miembros del equipo de Asociación Balam ONG reali-



zaron una visita al municipio de El Chal, Petén, el cual forma parte de la Mancomunidad de Municipios del sur de Petén -MANMUNISURP-.

Entre los objetivos de la visita estuvo el recorrido por el vivero forestal municipal, la visita a un proyecto de reforestación forestal y un huerto familiar, modelos que pueden ser replicados en otras áreas del departamento.

Los delegados de la Municipalidad de El Chal, Asociación Balam ONG y la ManMuniSurP, buscan alternativas para fortalecer en un futuro las acciones encaminadas en materia de restauración forestal en el marco de la política forestal que la municipalidad tiene, siendo ésta la primera en crearse en Petén en beneficio del cuidado del medio ambiente.

### Alcaldes electos del sureste de Petén, se reunieron en el municipio de Poptún.

Los alcaldes electos para el sur de Petén, Francisco Morales, de Dolores, Elías Calderón, de El Chal, Efraín Oliva Estrada, de San Luís, Jorge Rodríguez, de Melchor de Mencos y representantes de Poptún. Participaron en una reunión en el que abordaron dos objetivos: El primero: La construcción de una hoja de ruta que facilite el proceso de transición dentro de la plataforma de la Mancomunidad de Municipios del Sur de Petén, para lo cual los jefes ediles y miembros de sus concejos conocieron un informe detallado de la situación actual de la mancomunidad.

En ese contexto, el Proyecto Aportes Para la Paz: Oportunidades para Jóvenes en Áreas Rurales de Guatemala, implementado por CONEXIÓN, SODEJU, ADP, PROPETEN

y Asociación Balam ONG, ha preparado un plan de formación de cinco módulos que serán impartidos a los miembros de estos concejos municipales durante los meses de septiembre y octubre del presente año sobre temas de: Gestión y administración pública, Participación Ciudadana con enfoque a la resolución de conflictos, Políticas públicas para juventud con enfoque de género y Etiqueta y protocolo.



*Actividad realizada en coordinación con: Fundación PROPETEN, Asociación Balam ONG, Asociación Amigos del Desarrollo y la Paz -ADP-, Sociedad Civil para el desarrollo de la Juventud - SODEJU- en coordinación con la Mesa Intersectorial de Tierra y Ambiente -MITA- y las municipalidades del sur de Petén, con apoyo de CONEXIÓN y el Fondo para la Conservación de la Paz -PBF-.*